
No 議会報告会での市民からの主な意見等 議会報告会での担当班の回答 常任委員会での協議内容等 

１ 

竹松墓地公苑について、墓地を市外の方に売り急がず長

期的に市が保有し、市民が使用できるようにしてほし

い。 

平成 23 年度の決算審査特別委員会で審議において、募

集方法を工夫して改善に取り組むよう委員長報告を述

べている。現在は市外の方にも募集をかけて使用率向上

に取り組んでいる。もう少し使用率が高まってから検討

したい。 

 

平成 25 年１月から本籍地要件を加え墓地を貸与してき

た。現在 745 区画 51.4％の貸与実績となっている。緩

やかな基準で貸与しているものを、基金の状況などを勘

案し、厳格な対応をしていきたい。 

２ 

防災行政無線について、出城地区では宮北通り線を中心

に開発が進んでいるが、その沿線には屋外拡声子局が一

つもないので、追加の配備をお願いしたい。また、新幹

線の高架橋が整備されたため、防災行政無線の聞き取り

が困難になったところもある。 

 

市で聞こえにくい区域の調査を行い、屋外拡声子局の増

設や機器の調整を検討している。 

災害時の避難情報のほか、緊急地震速報などを市民に迅

速に伝達するため、地元より増設要望のあった区域と併

せて今後調査を行い、屋外拡声子局の増設や拡声機器の

調整を含めた改善策を検討していく。 

３ 

白山駅をもとにどのようなまちづくりをしていくのか、

また必要性についても行政主導で推進しているように

思えるが、見解を聞きたい。金沢駅に行けば全ての特急

に乗れるので、白山駅は必要ない。今の松任駅で特急を

利用する人数を教えてほしい。 

能美市・野々市市・川北町の議会にも協力をお願いして

きた。敦賀まで延伸になると特急が廃止され普通列車だ

けになるため、白山駅を設置して何便か停まってもら

い、低料金の駐車場を設けて利用できるようにしたい。

一度新幹線が開通すると駅が必要になっても整備でき

る要素はなく、今しかないということで認可駅を目指し

ている。 

企業や大学にとっては、営業活動や隣県からの優秀な社

員、学生の確保にも白山駅の有無は大きく影響すると思

われる。企業や大学が活性化すれば、定住人口や税収の

増加など市全体の活性化が期待でき、このことが市民生

活の向上に大きく寄与するものと考えている。松任駅で

の特急列車の利用者数は、ＪＲ西日本では公表していな

いため、市では把握していない。 

 

 

４ 

相川新町地内の高速道路区域に設置する災害避難用階

段について、車椅子や寝たきりの人はどのように利用す

るのか。 

委員会等で議論していきたい。 その区域に避難の支援を要する方がいるのか把握し、

細かく避難の体制を考えていかなければならないと考

えている。 

 

 

常任委員会での協議内容（平成２６年１２月分） 



No 議会報告会での市民からの主な意見等 議会報告会での担当班の回答 常任委員会での協議内容等 

５ 

高齢者の入所施設について、引き続き整備促進をお願

いしたい。 

今後の施設整備については、平成 27年度からの第６期

計画で対応するとのことである。 

厚労省の基準では、平成 27年４月より特別養護老人ホ

ームに入所できるのは、原則要介護３以上の方に決ま

っている。現在１施設において年間３割の方が入れか

わっている状況で、今の規模からすると多少待てば十

分入所できると考えている。会計検査院から過剰にな

らないようにとの指摘もあり、状況を見ながら計画的

に進めていきたい。 

 

６ 

蕪城小学校に第２体育館の建設予定があることを聞い

た。規模や建設内容について教えてほしい。 

現在、低学年がランチルームを利用して体育の授業を

行っていることは承知している。第２体育館は敷地内

での建設が難しいので、隣接した敷地を考えなければ

ならない。 

 

児童の安全確保と体育の授業を健全に行うためには、

軽体育館のようなものが必要でないかと現在のところ

思っている。中期計画を策定する中で検討していきた

い。 

 

７ 

公民館は、サークルなどを設立して新旧住民の融和に

向けての取り組みや、高齢者の憩いの場所としても多

くの住民が集まるので、大きな公民館を整備してほし

い。 

公民館を中心にした地域づくりが非常に大切だと思う

ので、高齢者の生きがいづくりや職員の待遇面を含め

て検討していきたい。 

地区公民館は、地区内における各種生涯学習活動や地

域のまちづくりの拠点施設、地域の住民が集う場であ

り、地区内の人口、各部屋の利用率等を勘案しなが

ら、必要な規模を検討したい。 

 

８ 

別宮にあるＮＰＯワンネススクールについて、市の建

物を借りて運営しているが、老朽化が進んでいる。地

区社協で寄付もしたが、とても追いつかない。議会と

して市に働きかけて修繕できないか。 

 

ワンネススクールについては、大自然の中で不登校等

の子供たちを社会に適合できるように支援いただいて

いる。ＮＰＯの代表と相談していきたい。 

国はフリースクールに対し有識者会議等を開くなど取

り組んでいるので、国の動きを注視しながら、フリー

スクールと連携を深めて検討していきたい。 

 

９ 

旭地区には児童館がないのでつくってほしい。 議会として検討していきたい。 児童館は市民のニーズが高い施設であることは認識し

ており、市民からの意見を参考に、全地域を対象にバ

ランスのよい施設整備計画が必要だと考えている。 
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10 

キリンビール工場跡地に企業誘致などの有効利用を考

えていないのか。 

工場跡地はキリンビールが所有している。議会でも何

度か質問しており、いただいた意見を執行部に伝えた

い。 

跡地利用については、工場閉鎖の表明があった直後よ

り継続して撤退企業の責任として、優良企業の誘致に

全力を挙げて取り組むよう要請している。本市に対し

て問い合わせがあった場合には、随時キリンビール側

へ紹介を行っている。今後はキリンビールや県、立地

関係機関との連携を密にして、新たな企業の早期立地

に努めたい。 

 

11 

新野球場のナイター設備の整備は。夏休みに大学野球の

合宿を誘致するなど、効率的に使用してほしい。 

ナイター設備は現在の計画には入っていない。今後需要

が増えてくれば対応できるよう、ナイター設備のスペー

スを設けることになっている。合宿の誘致は市内が潤う

ので、貴重な意見として執行部に伝えていきたい。 

 

ナイター設備については、将来設置が可能になるよう進

めている。合宿の誘致は、野球場建設後、利用状況を見

ながら検討したい。 

12 

旭丘小学校からしおさい道路に通じる高速道路の地下

道部については、車も交差できない幅になっている。

松任金剣通り地下道ができれば交通量も増えると思わ

れるので、早急に整備してほしい。 

高速道路の地下道部の工事費は巨額となることから、

早急にはできないと執行部から聞いている。議会とし

ては１日も早くできるように働きかけていきたい。 

この道路については、平成 10年に調査を行っている。

しかし延長約６４５メートルで、当時の概算額で約 18

億円、現在ではこれ以上の経費が必要となる。将来的

には必要な道路だと認識しているが早急な整備は困難

である。通学路の交通安全対策については、時間帯の

車両通行止めなど、今後の対応策を関係者等と協議し

たいと考えている。 

 

 


